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INTENDENTE CONFIRMÓ AUMENTO EN LAS FISCALIZACIONES 

EL MIÉRCOLES ENTRARÍA 
EN ACCIÓN LA NUEVA 
ETAPA DEL PLAN OVALLE

PRIMARIAS EN LA 
CENTROIZQUIERDA

OSCAR GUTIÉRREZ, 
DIRECTOR DE SERVIU

Marta Lobos se 
inscribe como 
precandidata 
a alcaldesa

“Yo siento 
que el déficit 
habitacional es 
más un rumor 
que una realidad”

> Los ovallinos enfrentan al equipo de la región de Valparaíso esta tarde a partir de las 16.00 horas. Si bien el técnico Julio Moreno no confirmó 
el equipo titular, existen amplias posibilidades de repetir la misma oncena que derrotó a Trasandino en la primera fecha del torneo.

PROVINCIAL OVALLE ESPERA CONFIRMAR ANTE QUINTERO SU BUEN INICIO DE CAMPEONATO 

EN LOS PRÓXIMOS DÍAS 
INICIARÁN LABORES EN LA RUTA 

MANQUEHUA-PUNITAQUI

> LA VÍA QUE UNE A LAS COMUNAS DE COMBARBALÁ Y 
PUNITAQUI, PODRÍA COMENZAR A VER MAQUINARIAS PARA 
SU PAVIMENTACIÓN CERCA DE LA PRIMERA QUINCENA DE 
ESTE MES. 

La comuna registró 34 nuevos contagios de Covid en la jornada, lo que 
encendió las alarmas en la región. “Estamos trabajando en generar un plan 
que vamos a lanzar el día miércoles en la ciudad, a las 9.00 de la mañana 
tenemos Comité de Crisis”, señaló la autoridad regional, advirtiendo que 
incrementarán las fiscalizaciones urbanas y rurales.

Los partidos de Unidad 
Constituyente acordaron la 
consulta ciudadana entre  
Wladimir Pleticosic (DC), Isaac 
Vergara (PS) y la exalcaldesa 
(pro PPD).

El funcionario hizo un balance 
de los próximos proyectos 
a construir y repasó la im-
portancia de las entidades 
patrocinantes a la hora de 
alcanzar un subsidio.
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Marta Lobos vuelve a la contienda electoral 
como precandidata al municipio de Ovalle

PARTIDOS DE CENTRO IZQUIERDA DEFINIRÁN A CANDIDATO ÚNICO

Los partidos de Unidad 
Constituyente acordaron 
que sus candidatos en 85 
comunas del país salgan 
a través de consultas 
ciudadanas, que se realizarán 
el próximo domingo 20 de 
diciembre. Con esto, los 
precandidatos al municipio 
ovallino serán Wladimir 
Pleticosic (DC), Isaac Vergara 
(PS) y la exalcaldesa (pro 
PPD).

Los partidos de centro izquierda que 
integran el pacto Unidad Constituyente 
acordaron que sus próximos representantes 
como candidatos en las elecciones muni-
cipales a alcalde se escogerá vía consulta 
ciudadana.

En concejo celebrado el pasado jueves en 
Santiago, los partidos integrantes como 
Partido Socialista, Democracia Cristiana, 
Partido Radical, Partido por la Democracia, 
Ciudadanos y Progresistas sellaron dife-
rentes medidas para organizar la jornada 
electoral, en donde destaca las revisiones 
sanitarias para cumplir con los respectivos 
protocolos que establece la normativa del 
país en medio la emergencia sanitaria por 
Covid-19.

En el caso de Ovalle, los partidos acordaron 
que serán tres candidatos quienes se verán 
las caras en la papeleta el próximo 20 de 
diciembre. Será una consulta ciudadana 
abierta a militantes de los partidos ante-
riormente nombrados, así como también 
a independientes, quienes podrán escoger 
entre Wladimir Pleticosic (DC), Isaac Vergara 
(PS) y la sorpresiva aparición de la exalcal-
desa de Ovalle Marta Lobos (independiente 
pro PPD).

Lobos fue alcaldesa de la comuna durante 
dos períodos, entre los años 2004 y 2012 y 
quien ya había sido precandidata por el PPD 
en el año 2016, pero sin lograr ser candidata.

Por su parte, el candidato de la DC se 
muestra tranquilo previo a la definición, 
confiando en el trabajo realizado hasta 
el momento en ser una opción real para 
dirigir la administración comunal.

“Estamos contentos de celebrar esta 
consulta ciudadana. Nuestro sector con 
gran historia democrática, queremos que 
la gente se manifieste y desde ahí construir 

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

El exgobernador de Limarí, Wladimir Pleticosic, es uno de los precandidatos 
de la centro izquierda para Ovalle.

EL OVALLINO

La exalcaldesa Marta Lobos es precandidata a jefe comunal por Ovalle, buscando así un nuevo período municipal.
EL OVALLINO

una candidatura única que permita cambiar 
la administración actual y dar estabilidad 
a nuestra comuna, proyectarla hacia un 
futuro lleno de progreso y bienestar para 
nuestra comunidad”, señaló el exgober-
nador de Limarí.

Mientras que el Partido Socialista se incli-
nó por el profesor de educación musical 
de la Escuela de Artes Isaac Vergara como 
precandidato en esta consulta ciudada-
na. Vergara por primera vez se atreverá 
en participar en una elección popular 
abierta, siendo una alternativa distinta, 
presentando un proyecto político propio 
de cara a la administración municipal.

“Los proyectos políticos ligados a Ovalle 
están vinculados con la gente, se debiera 
fortalecer esta toma de decisiones desde 

el inicio y esta consulta ciudadana podrá 
definir el perfil del candidato, que va a 
trasladar las demandas de la ciudadanía 
a la base política que es el municipio. Por 
años hemos estado levantando propuestas 
desde el interior del partido como también 
en otras organizaciones sociales que hoy 
la ciudadanía exige mayor participación 
y decisión”, sostuvo Vergara.

El próximo 20 de diciembre los partici-
pantes en la elección podrán escogerá tres 
candidatos, donde se conjuga la experiencia 
en cargos públicos y la renovación dentro 
del sector. En este sentido, Pleticosic se 
manifiesta contento en que haya opciones 
dentro de la centroizquierda, entre ellas 

la de la exalcaldesa Lobos.
“Considero que las candidatura de Isaac 

y Marta aportarán un condimento im-
portante dentro del espectro político en 
la comuna, y desde ahí construir progra-
ma, y finalmente quienes gana  son los 
electores, la gente que cree en una nueva 
posible administración. Lo que podamos 
ofrecer será importante y Marta no creo 
que sea un escollo, sino una opción más”, 
manifestó el militante DC.

El próximo domingo 20 de diciembre 
se conocerá quién acompañará al actual 
alcalde Claudio Rentería en la papeleta de 
las elecciones del 11 de abril, fecha en que se 
celebrarán los comicios municipales. o1001i

“POR AÑOS HEMOS ESTADO 
LEVANTANDO PROPUESTAS 
DESDE EL INTERIOR DEL 
PARTIDO COMO TAMBIÉN EN 
OTRAS ORGANIZACIONES 
SOCIALES QUE HOY LA 
CIUDADANÍA EXIGE MAYOR 
PARTICIPACIÓN Y DECISIÓN”

ISAAC VERGARA
PRECANDIDATO
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RAÚL SALDÍVAR
DIPUTADO 

Esta semana el Ejecutivo sufrió 
una gran derrota, ya que a pesar 
de todos los esfuerzos invertidos 
en demorar o impedir la realiza-
ción del segundo retiro de fondos 
previsionales, finalmente, tanto la 
Cámara de Diputadas y Diputados, 
como el Senado aprobaron el an-

siado proyecto.
Tras esto, el Presidente 

Sebastian Piñera se vió obligado 
a promulgar un proyecto de ley, 
que si bien llevará su firma, no 
conservará casi ninguna de las 
injustas indicaciones que pre-
tendía incorporar su Gobierno.

Esto quiere decir que la ley,- 
que en la práctica quedó muy 
similar al proyecto original-, 
fue aprobado sin reintegro, con 
impuestos para rentas desde 
1.500.000, con retiro forzoso 
para los “Papitos Corazón” y con 
el pago de primera cuota a los 
10 días de solicitud. 

Pese a todo, esta pequeña vic-

toria sigue teniendo un gusto 
amargo, ya que como oposición 
nunca quisimos que los traba-
jadores y trabajadoras de Chile 
pagaran la crisis con sus seguros 
de desempleo y pensiones, pero 
gracias a la negligencia e indo-
lencia de este Gobierno no ha 
quedado otra opción. 

Y es que el Gobierno de 
Sebastian Piñera sigue estan-
do en deuda con la ciudadanía, 
porque tristemente no ha sido 
capaz de dar soluciones efica-
ces frente a la crisis sanitaria y 
económica que ha desatado 
el covid-19. 

Tampoco ha sido capaz de 

entregar un mensaje claro res-
pecto a como la ciudadanía 
debería comportarse de cara 
a esta pandemia para evitar 
un mayor número de conta-
gios, ya que mientras desde el 
Ejecutivo se insiste en advertir 
que se están preparando para un 
rebrote y se mantiene el toque 
de queda, las grandes tiendas 
siguen abiertas, poniendo en 
peligro la trazabilidad del virus. 

Sin embargo, esta no es la única 
deuda que tiene este Gobierno 
con el pueblo de Chile. 

Las reiteradas violaciones a los 
derechos humanos que se han 
dado por parte de agentes del 

Estado durante y tras el estallido 
social, al alero del Gobierno, es 
quizás la falta más grande que 
Sebastián Piñera y su séquito 
deben haber cometido, sobre 
todo considerando la carga his-
tórica que trae consigo nuestro 
país desde el horroroso rastro 
que dejó la dictadura. 

Hay una responsabilidad po-
lítica que no puede ignorarse 
más. Es deber del Estado y del 
Ejecutivo velar por el bienes-
tar del pueblo, algo en lo que 
indudablemente el Gobierno 
de Sebastián Piñera ha fallado 
estrepitosamente y esa es una 
deuda que se debe pagar.

La deuda del Gobierno

En menos de dos semanas comenzarían 
los trabajos en la ruta Manquehua-Punitaqui 

AUTORIDADES Y VECINOS REVISARON DETALLES DEL PROYECTO

La vía que une a las comunas 
de Combarbalá y Punitaqui, 
que abarca la peligrosa 
Cuesta de Los Mantos, podría 
comenzar a ver maquinarias 
para su pavimentación cerca 
de la primera quincena de 
este mes. Vecinos valoraron 
el anuncio y serán los 
primeros fiscalizadores de las 
labores

Un anhelo de décadas podría comenzar a 
cristalizarse en las próximas semanas tras 
el anuncio del Seremi de Obras Públicas, 
Pedro Rojas, sobre el inicio de la pavimen-
tación de la ruta Manquehua-Punitaqui. 

Recientemente los funcionarios de la 
cartera se reunieron los vecinos de la zona a 
quienes explicaron el cronograma a seguir 
y las responsabilidades de cada sector 
involucrado: la empresa, el gobierno y la 
comunidad.

“Estamos muy contentos luego de reunir-
nos con la gente para informarles que se 
daba inicio a las obras de este importante 
proyecto, que incluye la pavimentación de 
la Cuesta de Los Mantos, es muy esperada 
por la gente que usa esta ruta. Este es un 
proyecto de 11 mil millones de pesos y que a 
nosotros en el Ministerio de Obras públicas 
nos hace sentir satisfechos por el hecho 
de que vamos a poder repartir trabajo. La 
empresa ya está instalando faena y lo más 
probable es que entre la segunda y la tercera 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Vecinos de la localidad de Manquehua revisaron junto a las autoridades de Obras Públicas las 
labores del puente de Manquehua

CEDIDA

semana de diciembre ya estemos viendo 
las máquinas trabajando”, señaló Rojas.

Indicó que una de las razones por las 
cuales se reunieron con los vecinos fue 
para estrechar los vínculos entre la empresa 
Constructora Valko S.A. y los vecinos y que 
éstos últimos puedan postular a empleos 
no calificados, semi calificados o califica-
dos, según se abran las oportunidades por 
etapa, pero que podrían abarcar hasta 
a 100 trabajadores dependiendo de las 
necesidades.

“También hay muchos empleos indirectos, 
porque en realidad se activa la economía 
de los lugares en los que se emplazan estos 
proyectos, en alojamiento o alimentación”.

OBRAS CONEXAS
Destacó que no es la única obra grande 

que hay en el sector, ya que tendrían inver-

tidos al menos 14 mil millones de pesos 
en dos obras más en la zona.

“Tenemos el puente de Manquehua que 
tiene un 65 % de avance y que involucran 
mil 200 millones de pesos y que ya se 
están fabricando las vigas que se van a 
inyectar a la brevedad, por lo que estaría 
operativo el primer trimestre del próximo 
año, evitando el ‘bypass’ hacia el poblado 
que fue positivo porque fue asfaltada una 
zona que antes era de arena”.  

Otro proyecto que recién inició labores, 
y que tiene apenas el 2% de avance, es la 
pavimentación de la ruta entre El Quillal y 
San Marcos que se puede usar como una 
alternativa y que ayudaría a la conectividad 
de la zona.

FISCALIZACIÓN VECINAL
Consultado acerca del papel de las co-

munidades en el proyecto, Rojas señaló 
que los vecinos tendrán un rol fiscalizador 
que será garante de la calidad del trabajo.

“No hay fiscalizador más importante 
que las mismas personas y vecinos, so-
bre todo cuando tienen la información 
correcta. Por eso nos reunimos con ellos 
y lo seguiremos haciendo durante todo el 
proceso de construcción”, indicó.

Por su parte, la representante vecinal de la 
comunidad de Manquehua, Nora Vásquez, 
destacó su satisfacción por los anuncios, 
señalando que aportarán beneficios a los 
residentes de la zona.

“También estamos contentos por la 
ruta de Manquehua a San Marcos, que 
teníamos cuatro años para que por fin 
saliera y salió antes, es un beneficio y un 
logro de todos los vecinos y de las autori-
dades que siempre estuvieron apoyando 
la causa, es un mejoramiento en nuestra 
calidad de vida, porque además habrá 
más trabajo. Manquehua y sus pueblos 
de los alrededores ahora van a ser más 
conocidos”, comentó Vásquez.

Consultado acerca de las caracterís-
ticas en materia de seguridad pro-
yectadas para la peligrosa Cuesta de 
Los Mantos, Rojas afirmó que la pavi-
mentación va a incluir al menos 400 
metros de pistas lentas que son para 
poder adelantar a algún camión que 
esté subiendo por la vía.
“Serían tres tramos de la pista más to-
da la seguridad con las vallas que im-
pedirán que un vehículo pueda salirse 
de la cuesta y así evitar accidentes”.

SEGURIDAD EN LA CUESTA
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SERVICIOS TASUI  S.A.
INFORMA TARIFADO 2021

De acuerdo a las instrucciones de carácter general N° 
1/2006 del Tribunal de Defensa de la Libre Competencia, 
informamos la tarifa para el periodo: 1 enero de 2021 al 
31 de diciembre de 2021.

VERTEDERO EL INCIENSO, OVALLE, CUARTA 
REGIÓN.

TARIFADO COMERCIAL POR KILOGRAMO:
$16,5/kilogramo (Dieciséis como cinco pesos, I.V.A. 
incluido)

Valores fueron reajustados para este periodo, de 
acuerdo a la variación del IPC.

El director regional de Serviu, Oscar Gutiérrez, repasó la labor de las entidades patrocinantes 
en el apoyo de los comités procasa para alcanzar un hogar propio

CEDIDA

El funcionario hizo un 
balance de los proyectos 
que están próximos a iniciar 
su construcción y repasó la 
importancia de las entidades 
patrocinantes a la hora de 
alcanzar un subsidio

“Yo siento que el déficit 
habitacional es más un 
rumor que una realidad”

OSCAR GUTIÉRREZ, DIRECTOR REGIONAL DE SERVIU

De los más de 20 comités procasa que se 
han organizado en Ovalle en los últimos 
años, al menos ocho estarían muy cerca 
de ver cristalizado su sueño de un hogar 
propio en proyectos que se construirán 
en los predios del Liceo Agrícola. El resto 
estaría buscando los requisitos para poder 
consolidar su proyecto.

“El déficit habitacional lo estamos abor-
dando de una manera muy técnica. Yo 
siento que el déficit es más un rumor que 
una realidad. Nosotros en estos momentos 
estamos construyendo 884 viviendas, y de 
aquí al 2022 vamos a construir un total de 
2300 soluciones habitacionales. Lo que es 
importante si consideramos que el déficit 
de toda la región es de 16 mil viviendas”, 
explicó a El Ovallino el director regional 
de Serviu, Oscar Gutiérrez.

INTEGRACIÓN SOCIAL
Señaló Gutiérrez que la mitad de las 

viviendas que se están construyendo 
actualmente son de integración social, 
lo que quiere decir que en el mismo 
loteo vivirá gente de clase media, pero 
también quienes reciban el subsidio 
básico solidario.

“La integración social significa que todos 
podemos vivir juntos y no segregarnos. 
Y no puede haber una diferencia entre 
una y otra. Lo único es que para adqui-
rirla una tendrá un aporte de ahorro, 
un aporte hipotecario, y la otras es que 
es para las familias más vulnerables de 
Chile y quedarán sin deuda, pero la casa 
reúne las mismas condiciones, que es 
la idea de la integración social, que vino 

para quedarse”.
Consultado acerca de la importancia de 

los comités y la empresa patrocinante, 
aseguró que la institución se hace cargo del 
comité una vez que ingresan el proyecto.

“Muchos de ellos tienen la necesidad 
habitacional, pero no han ingresado un 
proyecto, porque ellos tienen que asociarse 
a través de una entidad patrocinante, de 
las cuales hay buenas y malas hay buenas 
que andan rápido, y hay otras que no 
avanzan nunca nada”, aseguró Gutiérrez.

Relató el caso de una empresa patro-
cinante llamada 3L que se declaró en 
quiebra y dejó a varios comités con sus 
carpetas en la mano. Al menos 600 vivien-
das se encontrarían paralizadas en toda 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

subsidio, los malos proyectos que vienen 
cojeando no consiguen financiamiento”.

TERRENOS DISPONIBLES
Con respecto a los terrenos con los que 

podrían contar para desarrollar nuevos 
proyectos, destacó que hay actualmente 
una mesa de trabajo entre los ministerios 
de Bienes Nacionales y Vivienda, que es-
tudia el tema de los terrenos que vayan 
en beneficio de los proyectos sociales.

“Aquí hubo una intervención del 
Presidente hablando con los dos minis-
terios y nos dio la indicación de que los 
proyectos sociales tuvieran prioridad. 
Porque la escasez de terrenos en la re-
gión es una limitante para nosotros, y 
esta sinergia entre las instituciones nos 
permitiría a nosotros poder acceder a 
los terrenos de Bienes Nacionales para 
poder construir viviendas”, puntualizó 
el funcionario.

la región tras la declaratoria de quiebra 
de la empresa.

“Yo creo que parte del trabajo de los 
interesados es escoger una buena enti-
dad patrocinante, de las cuales nosotros 
tenemos un listado, porque si no, hay 
unas que pueden pasar más de 15 años 
y no avanzan lo cual es muy común. Y 
peor aún aquellos que confían en una 
entidad que termina estafando a los 
interesados y llevándose sus ahorros”, 
mencionó Gutiérrez, afirmando que 
cuando la gente se apoya en Serviu para 
levantar su proyecto los trámites resultan 
mucho más eficaces.

Destacó que cuando una Entidad 
Patrocinante deja de cumplir  con los 
requisitos de responsabilidad, se le sa-
ca de la lista de las que merecen ser 
recomendadas.

“Tenemos que tener buenos proyectos, 
porque cartera de subsidios no tenemos. 
Así que los buenos proyectos contarán con 

SERGIO GAHONA SALAZAR
DIPUTADO

Hace unos días,  el Congreso despa-
chó a Ley el Proyecto del Gobierno 
que permite un segundo retiro  de 
los  fondos previsionales que consi-
dera un rescate del 10% de los fondos 
ahorrados, con un piso de 35 UF y un 
máximo de 150 UF en dos retiros y la 
indicación de que quienes tengan 
menos de 35 UF ahorradas, pueden 
retirarlo todo en un solo pago. Estos son 
fondos inembargables y su retiro no 
tendrá cargos por concepto de gestión, 
administración o pagos automáticos.

Este es un Proyecto que a pesar que 
aprobamos, sabemos que afectará 
fuertemente la situación de las pen-

siones futuras de todos aquellos que, 
sufriendo hoy el impacto de la cesantía 
que ha producido la pandemia, sienten 
que la única solución es echar mano 
a sus ahorros previsionales, lo que es 
utilizado por la oposición con una 
mirada populista y cortoplacista. 

Hay algunos aspectos de este retiro 
que es importante considerar, cómo 
saber que pueden acceder a este se-
gundo retiro los afiliados a una AFP que 
aún mantienen  fondos, incluyendo 
los pensionados que tienen un retiro 
programado; quedan excluidos los 
casi dos millones de personas que 
en el proceso anterior retiraron la 
totalidad de sus fondos. El retiro se 
hará en dos montos, con un plazo de 
10 días hábiles desde la solicitud del 
primer pago y el mismo plazo correrá 
para el segundo monto, contando 
desde el primer retiro.

También se  determinó que las per-
sonas que tienen un ingreso  mensual  
de 1,5 millones de pesos o más, deberán 
pagar impuesto por el monto que 
retiren, de acuerdo a los tramos del 

impuesto a la renta.  Este impuesto el 
usuario lo cancelará en la operación 
renta de Abril 2021, considerando la 
información que el SII recopilará. Un 
aspecto muy importante recogido en 
esta Ley, es el tema de las pensiones 
alimenticias y el mejoramiento de 
los mecanismos para resolver las 
retenciones respectivas, donde un 
Juez de familia puede ordenar el retiro 
forzoso de fondos para el pago de éstas.

Valoramos plenamente el trabajo 
realizado por el Gobierno del Presidente 
Piñera, que permitió que se trabajara 
en el Congreso sobre la base de un 
Proyecto que, reconociendo la ne-
cesidad económica que aún tienen 
muchos chilenos, también  cautela 
que desde el punto de vista finan-
ciero, el retiro masivo de fondos no 
colapse a las instituciones que están 
involucradas en los pagos de estos 
retiros, en lo que sería una segunda 
operación financiera gigantesca, en 
la que además se debe cautelar que 
no se generen condiciones de mayor 
riesgo de contagio de coronavirus.  

Congreso aprueba segundo retiro de fondos de AFP



EL OVALLINO  DOMINGO 6 DE DICIEMBRE DE 2020 CRÓNICA /  07elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

GERENTE GENERAL Y 
REPRESENTANTE LEGAL:   Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL:  Jorge Contador Araya
EDITOR:     Roberto Rivas Suárez
OFICINA OVALLE:     Miguel Aguirre 109 
    Fonos: 53- 244 82 71 / 53- 244 82 72
OFICINA LA SERENA:     Brasil 431 Fono 51-2200400  
PUBLICIDAD:     Fono (051)200413 / 51-2200420
SUSCRIPCIONES:    Teléfonos: 53- 244 82 71 / 51-2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

GERARDO SOTO
SACERDOTE CSV

Esta época del año es época de preparativos. Mucha gente está 
pensando en sus vacaciones, en sus exámenes, o el fin de sema-
na lago de Navidad. La vida está llena de preparativos. Las cosas 
rara vez se dan sin que haya que prepararlas de una u otra forma. 
Sobre todo, las cosas importantes. Hay que preparar la tierra para 
sembrar. Hay que preparar las comidas, las lecciones, los trabajos. 
Hay que preparar el espíritu para algunos acontecimientos. Como 
sabemos, Adviento es una palabra que, en el lenguaje litúrgico, 
significa llegada o venida del Señor. En este contexto, pensamos 
en la venida del Hijo de Dios, nacido en carne humana para formar 
parte del mundo. Tras su muerte y resurrección «subió al cielo» y 
«de nuevo vendrá con gloria para juzgar a vivos y muertos». Ésta 
será su segunda venida al mundo. Ambas venidas se relacionan 
entre sí necesariamente, pues la primera tuvo lugar para preparar 
la segunda y definitiva. Nosotros nos encontramos en un tiempo 
intermedio entre ambas, tiempo en que el Reino de Dios crece y se 
extiende con nuestra colaboración. El evangelio de hoy, nos invita a 
descubrir en la figura de Juan el Bautista el valor y las implicancias 
del desierto: valor de un decir sin rodeos desde el lenguaje de la 
sobriedad, desde el vacío de lo superfluo y la conciencia de lo 
necesario quienes somos los seguidores de Jesús. El desierto nos 
habla de dificultad, incluso de crisis. Sin embargo, si tomamos 
en referencia el significado etimológico de la palabra “crisis” nos 
encontramos con que se trata de un momento “oportuno” para 
definir, para hacer opciones y tomar caminos que conduzcan 
nuestra vida a una mayor plenitud de amor y sentido. Esta es la 
propuesta que Juan trae desde los desiertos de la existencia. Es más, 
quizá son los desiertos de la vida los lugares privilegiados donde 
preparar nuestra capacidad de encuentro y acogida con el Señor. 
Dispongamos nuestro cuerpo y espíritu y dejémonos interpelar: 
¿Nos sentimos concernidos por la arenga de Juan a preparar un 
camino al Señor? ¿Estamos convencidos de que Cristo llama en 
verdad con insistencia a la puerta de nuestro corazón de forma 
que, si alguien escucha mi voz y abre la puerta, entraré en su casa 
y cenaré con él y él conmigo? (Ap 3,20

Preparar el camino
Domingo II de Adviento B Mc 1, 1-8

Este sábado 5 de diciembre, las 
autoridades regionales entregaron 
un nuevo balance sanitario con la 
situación local del Coronavirus, 
con una puntual preocupación 
por la comuna de Ovalle.

“Estamos preocupados por la 
comuna de Ovalle. Se ha registrado 
un aumento en los casos activos 
que nos mantiene en alerta. Por esto 
hemos reforzado la fiscalización en 
toda la provincia del Limarí y quiero 
reiterar el llamado al autocuidado 
de la población considerando el fin 
de semana largo. Es fundamental 
que mantengamos las medidas 
sanitarias preventivas en todo 
lugar, como el uso obligatorio de la 
mascarilla, el distanciamiento físico 
y el frecuente lavado de manos, sólo 
así evitaremos que aumenten los 
contagios. Depende de todos que 
no retrocedamos en el plan Paso 
a Paso”, señaló el Seremi de Salud 
Alejandro García.

En relación con el detalle de casos 
se informaron 61 casos nuevos de 
Covid_19 en la región.

“Hoy tenemos que informar 61 
casos nuevos de Coronavirus, 7 de 
ellos de la comuna de La Serena, 
4 de Coquimbo, 1 de Illapel, 1 de 
Salamanca, 34 de Ovalle, 4 de 
Monte Patria, 7 de Punitaqui, 1 de 
Río Hurtado, 1 de otra región y 1 sin 
notificar en el sistema de Epivigila. 

Ovalle reporta 34 nuevos contagios de 
Covid-19 de 61 registrados en la región

ANUNCIAN QUE EL MIÉRCOLES APLICARÍAN NUEVA VERSIÓN DEL PLAN OVALLE

Autoridades reiteraron el 
llamado al autocuidado 
indicando ante el aumento 
de casos de coronavirus en 
la región y especialmente en 
la comuna ovallina, que es 
donde se registran más casos 
activos

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

Con esto se registra un total de 13.267 
casos acumulados, de los cuales 
203 se encuentran activos”, agregó 
la autoridad sanitaria.

Ante este incremento en los ca-
sos el intendente regional, Pablo 
Herman, indicó que se encuentran 
afinando detalles para aplicar nue-
vamente el Plan Ovalle a partir de 
este próxima semana.

“Hemos fortalecido las coordina-
ciones con Salud, con Carabineros, 
con Ejército, para focalizar y aumen-
tar las fiscalizaciones en los sectores 
en donde más han aumentado los 
contagios, en este caso en Ovalle. 
Estamos trabajando en generar un 
Plan Ovalle que lo vamos a lanzar 
el día miércoles en la ciudad de 
Ovalle, a las 9.00 de la mañana 
tenemos Comité de Crisis. Hoy los 
equipos de Salud y Ejército están 
trabajando en esa planificación 
para poder focalizar y tener mayor 
fiscalización en algunas agrícolas, 

en el área urbana y sus localidades 
perimetrales, como en Punitaqui 
y Combarbalá, donde también 
hemos tenido aumento de casos 
en los últimos días”.

Consultado acerca de la idea de 
retroceder en el plan Paso a Paso, 
Herman aseguró que no se quiere 
dar marcha atrás. 

“Lo primero es hacer un llama-
do a trabajar en conjunto con la 
ciudadanía, tenemos que tener 
mucho control propio, aplicar 
el autocuidado, la utilización de 
las mascarillas, del alcohol gel 
y el distanciamiento, seguir los 
protocolos trabajados con los 
restaurantes y hoteles. Nuestra 
región es muy turística y para 
nosotros este tiempo es muy 
importante, para poder reacti-
var la economía. Pero para eso 
debemos fortalecer las fiscaliza-
ciones. La idea es no retroceder, 
pero si aumentar la conciencia 
y las fiscalizaciones”,señaló el 
intendente.

Por su parte, Edgardo González, 
director (S) del Servicio de Salud 
entregó el balance de la red se-
ñalando que “hoy contamos con 
un 78% de ocupación de camas, 
250 se encuentran disponibles. 
En relación con las camas de las 
Unidades de Pacientes Críticos, 
podemos mencionar que hoy 
contamos con 4 camas UCI, 
que y 7 UTI”. 

PROPIEDADES

VENTA TERRENO

Vendo 2 terrenos de 1 hectáreas 
cada uno, Llanos de La Chimba, 
cada uno en $ 29.000.000.- fono  
993488015

VENTA TERRENO

Terrenos Guanaqueros y Tongoy, 
desde 500 m2 (con inscripción 
en Conservador de Bienes Raí-
ces) desde 5 millones. Fonos: 
+56988084568 - +56992545401.

LEGALES

EXTRACTO 

REMATE. EL TERCER JUZGADO 
DE LETRAS DE OVALLE, ubicado 
en  Gabriela  Mistral  Nro.  95,  Ova-
lle,  rematará  el   día 18/DICIEM-
BRE/2020 a las 12:00 horas, los 
inmuebles denominados: A) Fundo 
Santa Ana o Santa Luisa, ubicados 
en la subdelegación de La Torre, 
Comuna de Ovalle, Provincia de 
Limarí, Cuarta Región, B) Hijuela N°2 
del Plano de Hijuelación de Fundo 
La Torre, ubicado en la comuna de 
Ovalle, Provincia de Limarí, ambas 

inscritas a fojas 2351 a fojas 2352 
n°2563 del Registro de Propiedad 
del Conservador de Bienes Raíces 
de Ovalle, correspondiente al año 
2002, ambos inscritos a nombre 
de COMUNIDAD SIERRA ZAVALA. 
MINIMO SUBASTA: $132.925.321. 
Interesados deberán consignar 
previamente el 10% del mínimo 
de la subasta, mediante vale vista 
bancario a la orden del Tribunal 
tomado en Banco Estado. Bases 
causa Rol C-573-2013, “VRIL/COMU-
NIDAD SIERRA ZAVALA”. PEDRO 
MONDACA CONTRERAS. Secretario 
Subrogante.
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Provincial Ovalle espera confirmar ante 
Quintero su buen inicio de campeonato

VÁLIDO POR LA SEGUNDA FECHA DE LA TERCERA A

Los ovallinos enfrentan 
al equipo de la región de 
Valparaíso esta tarde a partir 
de las 16.00 horas. Si bien 
el técnico Julio Moreno no 
confirmó el equipo titular, 
existen amplias posibilidades 
de repetir la misma oncena 
que derrotó a Trasandino en 
la primera fecha del torneo.

Esta tarde a partir de las 16.00 ho-
ras en el estadio Raúl Vargas Verdejo, 
Provincial Ovalle intentará confirmar 
su buen inicio de campeonato cuando 
enfrente a Quintero U. por la segunda 
fecha de la Tercera A.

El equipo dirigido por Julio Moreno 
se mentaliza en el próximo oponente. 
Atrás quedó el triunfo ante Trasandino 
(1-2) en San Felipe y tiene entre ceja y 
ceja a su próximo rival. Un equipo que 
viene de caer derrotado por 4-0 ante 
Limache y buscará en condición de 
local y ante el “ciclón” resarcirse de sus 
heridas con un triunfo que le permita 
respirar en el denominado “grupo de 
la muerte”.

El técnico ovallino sostuvo durante 
la semana que podría variar su táctica 
y estrategia para enfrentar la segunda 
fecha del torneo, pero es también 
probable que repita el equipo con el 
que venció a Trasandino.

“Para todos los partidos hay escena-
rios diferentes. Igualmente estudio a 
los otros equipos y utilizamos táctica-
mente otros estilos dependiendo del 
rival. Pero sí tenemos jugadores que 
son extremos rápidos y apuntamos a 
eso. Ante Trasandino, como sabíamos 
que haría mucho calor, aguantamos 
defensivamente y sabíamos que po-
díamos buscar el contragolpe. Para 
este partido eso nos funcionó, quizás 
para el próximo intentemos otra cosa 
diferente. Tenemos variantes y juga-
dores con características diferentes 
y así trabajar de acuerdo a distintas 
necesidades”, manifestó Moreno.

Ante Trasandino se vio un equipo 
veloz y directo por ambas bandas, con 
Santos y Lucas Navarro como protago-
nistas, teniendo como referente de 
área a Pedro Cifuentes, encargado de 
soportar las marcas de los defensores 

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

Xabier Santos es uno de los hombres clave en delantera del “ciclón”.

EL OVALLINO

Provincial Ovalle entrenó durante esta semana en el Estadio Diaguita y en el Complejo Deportivo Profesores.
EL OVALLINO

centrales. Todos ellos ayudados por los 
volantes Víctor Henríquez y Manuel 
Reyes, además de los laterales Antonio 
López y Gonzalo Cisternas.

A pesar de la derrota de Quintero en 
la primera fecha, Moreno precisa que 
no deben mirar en menos al rival, ser 
humildes a la hora del enfrentamiento, 
olvidar lo realizado ante Trasandino y 
mentalizarse en Quintero, ya que este 
partido “se tendrá que jugar diferente”.

Una de las figuras del encuentro 
fue el delantero Xabier Santos, que a 
pesar de disputar solo 55 minutos de 

partido, se mostró movedizo y ágil con 
el balón, además de su ya caracterís-
tica rapidez por la banda zurda. Ante 
Quintero serán clave los espacios que 
pueda encontrar, ya que los locales 
buscarán el partido desde el arranque, 
debido a su necesidad de conseguir 
tres unidades. De lo contrario, les será 
complejo obtener una clasificación a 
la segunda fase. o1002i

“TENEMOS VARIANTES 
Y JUGADORES CON 
CARACTERÍSTICAS 
DIFERENTES Y ASÍ 
TRABAJAR DE ACUERDO A 
DISTINTAS NECESIDADES”

JULIO MORENO
D.T. PROVINCIAL OVALLE
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Jugadores conforman el plantel de 
Provincial Ovalle para este campeo-
nato de Tercera A.
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